



Lima, le 26 octobre 2011

Confidential

Référence : 432/2011
Destinataire Principal : Cabinet /SG/5 / SE/1 / SE/2
Destinataire CC : DG/7/4/ DP/13 / DG/8-1
Transmission : Cryptée
Diffusion : Restreinte

Objet: Cause Nationale / Démarches de cette Ambassade auprès du Secrétaire Général du gouvernement péruvien.

Dans le cadre des démarches entreprises par cette Ambassade pour contrecarrer l'activisme mené par les séparatistes au Pérou, j'ai l'honneur de porter à votre connaissance que j'ai été reçue le 25 octobre courant, à ma demande, au Palais présidentiel, par M. Luis CHUQUIHUARA, Secrétaire Général du gouvernement péruvien. Cette audience a pu être obtenue dans les meilleurs délais grâce à l'appui de M. Guillermo ARICA, Conseiller de l'ex-Président Alejandro Toledo.

A cette occasion, j'ai réitéré à M. CHUQUIHUARA le message adressé par Sa Majesté le Roi Mohammed VI au Président Ollanta Humala lors de son investiture, exprimant le vœux de voir les relations bilatérales entre le Maroc et le Pérou renforcées davantage. Le responsable péruvien a pu également s'enquérir des réformes menées par le Maroc dans différents domaines, dans le cadre d'une démarche inclusive de l'ensemble des composantes de la société.

Un intérêt manifeste a été exprimé par le Secrétaire General du gouvernement péruvien à l'égard du processus d'ouverture démocratique mené au Maroc. Il a tenu à cette occasion à me réitérer son attachement au Royaume et sa fierté d'avoir l'honneur de porter une décoration Royale. Membre du Parti Peru Possible et occupant la même fonction au sein du gouvernement de l'ex-Président Alejandro Toledo, M. CHUQUIHUARA avait pris part à l'organisation de la visite officielle effectuée par Sa Majesté le Roi Mohammed VI au Pérou en 2004.

Abordant la question de notre Cause Nationale, une documentation préparée par cette Ambassade et des explications détaillées ont été fournies au responsable sur la genèse de ce différend artificiel. Au regard des arguments exposés, il a été demandé au gouvernement péruvien de maintenir une position de neutralité sur

MAJ. ODAPEN
ARRIVÉE DE
57/16
DU

ce sujet, sachant que des efforts pour la résolution de ce différend sont actuellement déployés au sein des instances internationales.

Attentif à ces arguments, M. CHUQUIHUARA a indiqué que le gouvernement de son pays devrait continuer à adopter une attitude de neutralité, étant donné que le Président Ollanta HUMALA demeure en faveur de la résolution de tout conflit au sein des instances internationales.

Il a toutefois indiqué que si, à l'image des grandes puissances, la raison d'Etat plaide en faveur du respect de l'attitude de neutralité, une tendance à l'intérieur de la formation gouvernementale pourrait être tentée de prendre parti. L'Ambassadeur CHUQUIHUARA m'a laissé entendre que certains responsables au sein de Gana Peru pourraient nuancer la position officielle.

Il est à signaler qu'au sein de l'équipe gouvernementale M. CHUQUIHUARA est perçu comme exerçant une grande influence auprès du Président de la République, et au sein du Ministère des Relations Extérieures qui est perçu comme une administration bicéphale dont les pouvoirs sont partagés entre le Ministre des Affaires étrangères M. Rafael RONCAGLIOLO, et l'ambassadeur CHUQUIHUARA. Par ailleurs, le Secrétaire General du gouvernement fait partie actuellement des personnalités favorables au Maroc, compte tenu de son appartenance à Peru Possible, le parti politique de l'ex Président Alejandro TOLEDO.

Au regard de ces éléments, il convient de souligner que la participation prochaine de M. Alejandro TOLEDO au Forum MEDAYS, les différents contacts qu'il nouera avec les personnalités marocaines et l'Audience Royale qui lui sera accordée, seront dans le contexte actuel d'une grande importance pour la défense de notre Cause Nationale, compte tenu de l'influence notable de l'ancien Président péruvien auprès des milieux politiques, économiques et financiers au Pérou.

Haute Considération

L' Ambassadeur
Oumama Aouad

